

UE sin éxito en acuerdos comerciales

Alianza con América Central sería la primera del Viejo Continente y posiblemente se concrete al final de esta semana en España

Para intentar suscribir un Acuerdo de Asociación con la Comunidad Andina, el Mercado Común del Sur (Mercosur) y América Central; la Unión Europea (UE) aún no logra dar el paso final para concluir las negociaciones.

La dificultad es una, lograr conciliar los intereses de cada uno de sus 27 estados miembros en un solo texto, lo cual se puede tornar complicado, pues no todos tienen una estrecha relación con los posibles socios del continente americano.

Además, una vez que concluyan los diálogos, el Acuerdo debe ser ratificado por el Parlamento Europeo. Pero de no lograrse un consenso en la etapa preliminar, no llegaría a tener éxito en la votación final.

“La UE negocia a nombre de 27 países, lo cual le aumenta com-

plejidad al proceso. Por ejemplo, la relación comercial que tiene España con Centroamérica no la tienen todos los países europeos y eso pesa en la negociación”, dijo Doris Osterlof, ex viceministra de Comercio Exterior.

Con América Central, a partir de hoy, en el marco de una ronda de negociaciones que se llevan a cabo en España, se intentará cerrar el Acuerdo por tercera vez.

El interés por concluirlo es tal, que Laura Chinchilla, presidenta de la República, viajará el domingo a esta nación, con el objetivo de influir en los diálogos a nivel político y traerse la alianza bajo el brazo.

Para este Acuerdo, aún esta pendiente lograr un consenso sobre cuál será el tratamiento que se le dará al sector lácteo, en el cual el Viejo Continente tiene intereses, especialmente en la leche en polvo y los quesos, pero el istmo se opone a levantar las barreras arancelarias a esta industria, que es subsidiada en Europa.

Todavía no se logra establecer el tributo que pagarán el banano y el azúcar que tengan como destino un país de la UE.

Otro tema pendiente es la industria textil. En este punto el istmo pretende obtener reglas de origen flexibles que le permitan importar telas de otras naciones que no formen parte del Acuerdo

y después poder exportar las prendas terminadas a Europa gozando de la desgravación arancelaria.

En cuanto a la Comunidad Andina (formada por Bolivia, Colombia, Perú y Ecuador), las negociaciones se tornaron difíciles debido a que los países sudamericanos solo negocian en bloque el pilar político y el de cooperación, mientras que cada nación lo hace por aparte en materia comercial. Esto a causa de que Bolivia se niega a firmar alianzas comerciales con otros países.

No obstante, se espera que en la Cumbre de Jefes de Estado de la UE y la América Latina por celebrarse la próxima semana, Colombia y Perú rubriquen el acuerdo; casi al mismo tiempo que lo hará el istmo.

En el caso del Mercosur —integrado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay— las negociaciones están suspendidas desde 2004, pero se espera que se reanuden también la próxima semana.

“Con el Mercosur el conflicto se sustenta en el sector agrícola, en el cual tanto los miembros de la UE como los de este bloque sudamericano producen cultivos muy similares y ninguna de las dos partes quiere soltar las amarras”, añadió Osterlof.

Natasha Cambronero

ncambronero@larepublica.net